

24 de enero – Ruptura de 25 en la mañana en el Hotel Quito. María Paolo es increíble; dijo que trabajaría durante toda la campaña presidencial para que el mensaje se presentara este año. Esta es gente joven e idealista de 20 a 30 años. Podrían liderar el país algún día, o simplemente puede que se estén dando importancia. Quieren formar un partido político. Quieren hacer el bien. ¿Los va a corromper el poder? Valentina y Malki estaban presentes.

El asunto clave son las inspecciones solicitadas. Ds presentan, T rechaza; T presenta, nosotros rechazamos. LY y PF se reúnen con Callejas hoy por dos horas. Volvieron con un “arreglo” que consistía en el 80% de nuestras inspecciones, el 20% de las inspecciones de T. Esto fue desalentador – quería las proporciones opuestas, por lo cual inicialmente parecía ser una rendición. Las ventajas para nosotros fueron que nos permitiría hacer Guanta y San Carlos, dos lugares donde T no compareció por estar atemorizado (cancelaron Guanta y San Carlos fue suspendido por el paro el agosto pasado – y estas son nuestras dos inspecciones mayores en términos de gente y los medios). También nos permitiría inspeccionar dos pozos en el campo de Aguarico, donde no hemos estado, y dos pozos adicionales en el otro lado del campo de Lago. Todo esto está diseñado para permitirnos cubrir la prueba de todos los campos, lo cual fortalecerá nuestra extrapolación final para todos los pozos construidos por Texaco. Sin embargo, todavía no creo que sea necesario. Ya que T utilizó los mismos métodos en todas partes, y lo reconocen; simplemente no creo que necesitamos seguir haciendo inspecciones en todos los campos [sic] y, de hecho, aun bajo nuestro propio plan vamos a evitar los campos pequeños y aislados. No creo que estas inspecciones adelanten la causa – en muchos respectos, la retrasan y le hacen el juego a T. Pero T rechazó aun esto. Parte de su queja, la cual considero completamente ridícula, es que su equipo técnico no está preparado para los pozos siguientes en la lista que deben inspeccionar, porque se encuentra [sic] en el sur – al sur de Coca. Después analizamos, y Pablo volvió a cambiar de parecer en función de mi recomendación y la de APM. Vamos a retirar inspecciones en forma pública – un adelanto importante para PF desde nuestra primera discusión acerca de esto el miércoles pasado. Las retiradas serán Shushu y todo Sacha Central (mirar mapa y explicar) – un total de 26. Esto reduce el número restante de 87 a 51, mientras que a T le quedan 10. Queremos consumir sus 10 rápidamente, y luego parar cuando nos convenga a nosotros. Ellos quieren prolongarlo, por lo cual proponen la fórmula 80-20. T prefiere la demora. Calcular los números. Gana por lo menos 300m por año, le paga a los abogados 10m por año – con esta tasa de rendimiento quieren que se continúe para siempre.

Creo que PF me escucha y me respeta, pero nunca adopta mis sugerencias a menos que APM le diga cómo hacer algo.

Me presenté a la discusión durante la tarde entre Ermil, PF, LY – habían resaltado en amarillo la parte de la demanda del pleito que dice que el 10% va al Frente. Judy K y Quenema la estaba [sic] utilizando para decir que el 100% del dinero iría al Frente, y las comunidades no recibirían nada. Estaban redactando una declaración preventiva explicando la realidad, de que el dinero iría a todas las comunidades. Lo más interesante es que LY dijo que AW nunca los consultó con respecto a la redacción de la demanda, y nunca tuvieron la oportunidad de revisarla. Esto se remonta a los errores de Alberto: el demandar a la parte equivocada en la demanda, y después solicitar demasiadas inspecciones en lugar de controlar el proceso, el capitular en cuanto al laboratorio de campo con la primera queja, el permitir que la visa de trabajo caducara durante la primera inspección, el firmar el Plan de Análisis – la mayoría de estas, una función de su incapacidad para enfrentarse a los abogados de TEX y de controlar el litigio.